

3- ADHESIÓN A LA SEMANA EUROPEA DE LA MOVILIDAD

Un año más, y por segundo año consecutivo, el Ayuntamiento de Santa Margalida se ha adherido a la SEMANA EUROPEA DE LA MOVILIDAD. Tal y como se hizo el año pasado, desde el área de medio ambiente del ayuntamiento se ha formalizado la carta de adhesión a esta iniciativa a nivel europeo.

Este año 2009 el eje central de la organización de estas actividades, recae sobre el lema **"Mejora el clima de tu ciudad"**, con el objetivo de reducir la emisión de gases y sustancias contaminantes provocada por los vehículos motorizados. Estas actividades se llevaran a cabo en toda Europa la semana del 16 al 22 de Septiembre, y la Conselleria de Movilidad del Gobierno de las Islas Baleares será la encargada de coordinar las diferentes actividades que se realicen en todos los municipios de las Islas.

El Ayuntamiento está preparando toda una serie de actividades y medidas para realizar en esta semana. El pasado año se llevaron a cabo; conferencias informativas, una "bicicletada popular" con niños/as de la escuela, aparcamientos de bicicleta,... Esperemos que cada año esta iniciativa europea tenga más participación a nivel local y podamos colaborar poniendo nuestro esfuerzo para luchar contra el cambio climático. *"Un pequeño esfuerzo, supone un gran avance"*.

**En el boletín del mes de Septiembre daremos toda la información sobre estas actividades que se realizaran, así como otra información complementaria de esta iniciativa.*

4- ADHESIÓN AL PLAN MARCO DE CAZA PARA LOS TERRENOS LIBRES

El área de medio ambiente ha notificado a la Dirección General de Medio Forestal y Protección de Especies, la voluntad de acogerse al Plan Marco de Caza para los terrenos libres de Santa Margalida. Con esta adhesión, el Ayuntamiento se acoge a al Plan Marco de los terrenos libres del ámbito territorial de Mallorca. Además, con esta adhesión, el Ayuntamiento da el consentimiento para ceder la gestión a favor de la Sociedad de Cazadores de Santa Margalida.

El área de medio ambiente ha facilitado a la Sociedad de Cazadores, la información recibida por el departamento de Caza del Consell de Mallorca. Ésta, consta de los mapas topográficos y ortofotográficos de los terrenos vedados y libres del municipio, para que la Sociedad de Cazadores pueda gestionar estos terrenos.

5- REFUERZO RECOGIDA CONTENEDORES DE RECHAZO

Desde el pasado viernes día 26 de Junio, en la Vila se ha reforzado la recogida de los contenedores de RECHAZO para evitar los problemas de desbordamiento que se producían los fines de semana. Con la implantación del nuevo sistema de recogida selectiva puerta a puerta, los contenedores de rechazo de la Vila, han pasado de recogerse cada día, a sólo recogerse tres días por semana. Debido a éste cambio en el sistema, nos encontramos con la situación que de jueves a domingo no se recogen, y cuando llega el domingo los contenedores están desbordados.

Para resolver este problema de desbordamiento, el Ayuntamiento ha decidido reforzar la recogida de éstos contenedores un día más por semana, los viernes. Así, a partir de ahora no nos encontraremos la situación que hemos visto durante unas semanas. De todas maneras, el objetivo en que trabaja el área de medio ambiente es el de minimizar al máximo los residuos que acaban al contenedor de rechazo, y es por eso que se han eliminado contenedores innecesarios de las calles de la Vila.

Edita:



Patrocina:



BOLETÍN AMBIENTAL N° 4

JULIO

AYUNTAMIENTO DE SANTA MARGARITA
ÁREA DE MEDIO AMBIENTE

1-TALLER DE COMPOSTAJE DOMÉSTICO "HACEMOS COMPOST EN CASA"

Desde el área de medio ambiente del Ayuntamiento, se ha organizado un taller de compostaje doméstico denominado **"HACEMOS COMPUESTO EN CASA"**. Éste es un taller de compostaje doméstico para aprender las técnicas necesarias para elaborar un buen compost. De ésta manera aprenderemos a aprovechar los residuos orgánicos para hacer compost, **un excelente adobo para el huerto y el jardín.**

El taller se realizará el miércoles día 15 de Julio, a partir de las 19.00 h en la Casa de Cultura de la Vila.

Es imprescindible apuntarse para asistir al taller, hasta el día 13 de Julio (éste incluido). Se puede hacer directamente en el Ayuntamiento (Área de medio ambiente) o al teléfono **647740531**.

PERO, ¿QUÉ ES EL COMPOST?

El compost es el resultado de la descomposición natural de restos de materia orgánica en presencia de aire y gracias a la acción de microorganismos, de tal manera que tendremos una sustancia de color oscuro y, aspecto y olor parecidos a la tierra de bosque.

¿QUÉ GANAMOS HACIENDO COMPOST?

Reducimos nuestra bolsa de basura, en peso y en volumen, aprovechamos un recurso que de otra manera se perdería, retornamos al suelo los minerales en forma de materia orgánica y tenemos un sustituto para los productos químicos añadidos.

¿DE QUÉ SE PUEDE HACER COMPOST?

Se puede hacer de residuos orgánicos, restos de plantas, restos de fruta y verdura, caparazones de huevo triturados, borra de café, césped, paja, hojas secas, malas hierbas,...

Para subscribirse al boletín lo podéis hacer de las siguientes maneras:

- por teléfono: 971523030 – 647740531
- por fax: 971523777
- por correo electrónico: tnadal@ajsantamargalida.net





2- RECORRIDO DE NUESTROS RESIDUOS

A continuación veremos el recorrido que siguen nuestros residuos, desde nuestra casa, hasta su destino final.

Con el nuevo sistema de recogida selectiva puerta a puerta, implantado recientemente en la Vila, las fracciones reciclables de ésta recogida siguen un camino específico para su reciclaje. Hasta ahora (antes de implantar la recogida selectiva) todos los residuos que se recogían puerta a puerta iban a parar directamente a la Planta Incineradora de Son Reus, ya que eran considerados como RECHAZO y no se discernía nada. El único beneficio que se saca, es la recuperación de energía en la Planta Incineradora.

Ahora, tenemos tres días de recogida de RECHAZO que siguen el mismo camino de la Planta Incineradora. Los martes, jueves y domingos se recoge ésta fracción de la que no se aprovecha nada, por tanto, desde el ayuntamiento se trabaja para minimizar al máximo ésta fracción. Es decir, procurar que todo lo que se pueda clasificar como **PAPEL/ CARTÓN, ENVASES LIGEROS Y ENVASES DE VIDRIO**, se separe correctamente. En cuanto a la recogida de fracciones reciclables, tenemos:

ENVASES LIGEROS: Estos envases, una vez recogidos, se transportan a una máquina compactadora situada delante del campo de fútbol de la Vila. Allí se guardan los residuos recogidos cada lunes y cada viernes puerta a puerta. Esta máquina compactadora lo que hace es comprimir al máximo todos estos residuos y una vez está llena, la empresa FCC LUMSA (concesionaria del Consell de Mallorca) los transporta hacia la planta de selección de Can Canut para clasificar los diferentes tipos de envases.

Como sabemos, la fracción de envases ligeros incluye mucha diversidad de residuos como pueden ser: **brics, latas de bebida y conservas, botellas y bolsas de plástico, bandejas de porexpan,...** Esto significa que cada tipo de material tiene un tipo de reciclaje diferente. Por eso, esta fracción es la única que pasa por un proceso de selección, después de la selección en origen (el que hacemos en casa).

Cuando llega a la planta de selección se clasifican, con una selección mecánica y manual; las latas, el aluminio y todos los tipos de plástico (alta y baja densidad,...) y se hacen balas de residuos clasificados para cada tipo de material.

Una vez clasificados por tipos, se envían a las empresas recicladoras indicadas por **ECOEMBES (sistema integrado de gestión)**. Esta fundación es la encargada de distribuir los diferentes residuos a las diferentes empresas autorizadas para su reciclaje. La mayoría de envases acaba en empresas de Zaragoza, Valencia,... y otros lugares de la península. Finalmente, se transforman estos envases en nueva materia prima, cerrando así el ciclo del envase, dando una nueva vida al material.

PAPEL / CARTÓN: El papel y cartón de la recogida puerta a puerta, también se lleva en primera instancia hasta una compactadora para éste residuo, en el mismo lugar, delante del campo de fútbol de la Vila.

A partir de aquí su camino es más sencillo. Simplemente es recogido por la misma empresa FCC LUMSA, pero éste ya no sale de Mallorca. Se transporta a Bunyola, al polígono de

Ses Veles, a la empresa **BARESA (indicado por el Consell de Mallorca)**, que es una empresa recuperadora de papel. Allí elabora papel reciclado y lo devuelve al mercado. Por tanto, el proceso es más simple ya que no sale de la isla.



ENVASES DE VIDRIO: Los envases de vidrio se llevan al mismo lugar de las compactadoras pero se almacena en una caja (ya que el vidrio no se puede compactar). Una vez esta llena, la misma empresa FCC LUMSA lo transporta directamente al puerto de Alcudia. En el mismo puerto se va apilando una montaña de vidrio y cuando hay una cantidad determinada de éste residuo, se transporta en barco hacia Valencia, donde allí es tratado por empresas autorizadas indicadas por ECOVIDRIO (sistema integrado de gestión).

Finalmente, se debe comentar un hecho importante en éste proceso:

Los residuos recogidos de manera selectiva, siempre tienen un % de impropios. Estos impropios son la cantidad de residuos que no están bien separados. Resulta inevitable que siempre los haya, pero lo que procuramos desde el área es que sea lo más bajo posible. Esto es porque cuando los residuos llegan al recuperador o reciclador, si los residuos tienen más de un 10% o un 15% de impropios, los rechazan y esto significa llevar todo el viaje, hacia la incineradora. Además de un coste ambiental, también supone un sobre coste económico para el Ayuntamiento porque lo debe ir a buscar con un camión y traerlo a la incineradora.

También decir que en la Vila, hay una alta calidad en los residuos recogidos selectivamente, y no se ha rechazado nada. Hay que seguir así.

